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烟台首次出版物流工具书
物流协会年会透露，今年咱们的国家A级物流企业将达到50家

□记者 秦雪丽 报道
qlwbqxl@vip. 163 .com

本报1月10日讯 10日上午，烟
台市物流协会召开年会。记者获
悉，目前，烟台拥有国家A级物流企
业共41家。2013年年底前，烟台计划
再新增国家A级物流企业9家。

烟台市物流协会会长纪少波
介绍，2012年，烟台市物流企业综
合评估办公室，先后分四批组织有
关企业申报创建国家A级物流企
业的活动。最终，莱阳汽运、莱阳交
通物流、招远鸿发物流、招远玲珑
仓储、烟台市果品总公司、烟台市
供销石油公司、烟台交运集团龙口
运输公司、中海石油(龙口)基地物
流公司、烟台金利达物流、蓬莱安
邦油港和烟台交运集团货运有限
公司等11家会员企业顺利通过了
国家A级物流企业的评估。

另外，烟台交运集团、万方物
流、珠玑物流园、联民物业等10家国
家A级物流企业2012年也顺利完成
了复核。截至目前，烟台拥有国家A

级物流企业共41家，其中5A级1家，
4A级16家，3A级23家，2A级1家。

随着油价上涨、劳动成本上
涨，物流行业也面临着诸多发展困
难。为应对难题，2012年，物流协会
为21家会员企业争取市级服务业
发展引导资金220万元，为大新华
轮船等15家A级物流企业争取政
策奖励150万元，为北明全程物流
等7个山东省服务名牌争取政策奖
励70万元。

2012年12月，烟台市物流协会还
首次编辑出版了烟台市唯一一部物
流行业大型工具书《烟台物流服务
指南》，为企业提供信息服务平台。

纪少波称，2013年要做好物流
园区的招商引资，促进冷链物流专
业委员会的快速发展。积极推进创
A工作，2013年年底前计划新增国
家A级物流企业9家，力争拥有国
家A级物流企业达到50家。

格相关新闻

今年2-3月份“物流卡”将启动
上高速公路省5%，去加油站加油省11%

“2012年以来，烟台物流
业总体发展平稳，但有下降趋
势。”烟台市经济和信息化委
员会交通与物流科科长王宇
介绍，2012年全年的物流业统
计数据还没出来，从上半年数
据来看，烟台物流业增加值为
120亿元，同比上涨5 . 8%，而
2011年该涨幅能达20%多。

王宇介绍，随着劳动力、
油价等成本上涨，物流行业面
临着利润压缩、竞争激烈的问
题。“今年2-3月份，将召开‘物
流卡’宣传启动报告会。”王宇
说，物流卡的推行，将降低物

流企业的运营成本。
早在“2011中国(济南)国际

现代物流供应链技术与现代
装备博览会”上，山东就首次
推出“物流卡”一说。目前，烟
台交运珠玑物流园区已被纳
入首批考虑试点物流群园区。

据烟台交运珠玑物流园区
一位负责人介绍，作为试点园
区，目前他们正在准备物流卡
推广一事。“持有物流卡的会
员，可以节省高速公路通行费
5%，到加油站加油可节省11%。”
另外，在联盟物流园区住宿、吃
饭等都会享受优惠。这个物流

卡类似银行卡，可以刷POS

机。”这位负责人称。
“山东物流卡”是将符合条

件的物流园区组织起来，形成
“物流园区联盟”，通过给园区
的客户办理RFID射频会员卡
的方式，整合相关物流资源，为
持卡会员在联盟物流园区内消
费、食宿、加油、配货等提供便
利和优惠，并可逐步享受由山
东省物流与交通运输协会统一
洽谈的多项优惠折扣政策，包
括高速公路通行费、加油费、保
险费、轮胎、车辆维修费等，真
正降低物流运输成本。

“2012年，感觉过得很累。”烟
台市物流协会年会上，德利得物
流总监恽绵在做讲座时感叹道。
他从事物流业有15年的时间，但
2012年，对于整个物流行业来说，
可谓“极寒”天气，因为目前是“高
竞争”时代，相对以往，现在的竞
争格局发生了变化。

油价、劳动力成本上涨是物流
行业面临的一个难题。恽绵称，相
较于2002年的油价，10年间大约涨
了3倍。而劳动力成本的上涨，更是
一个重担，“连续三年，公司人力资
源成本上涨幅度达到24%。”

面对种种困境，该如何突围？
这就要求物流公司加强自身管理，
学会“开源”和“节流”，改变过去传
统的物流模式，整合优化供应链
条，技术创新能力要跟上时代发
展。

另外，在利润空间压缩的情况
下，一定要降低浪费，制作详细的
成本规划。

目前，烟台物流协会会员总数
达124家，其中烟台交运等现代物
流企业65家，烟台盐业等商贸类企
业25家，张裕葡萄酒等重点工业企
业20家，围绕现代物流服务的物流
科研、教育培训、软件开发和咨询
等相关单位14家。

“目前协会的覆盖面较低，特
别是外资物流企业和中小型物流
企业入会不多。”烟台市物流协会
会长纪少波说，下一步，他们将扩
大覆盖面。

格企业主心声

成本连年上升

我们怎么办

使用团购餐券 索要发票遭拒
地税局回应，不开发票可处1万元以内罚款

□记者 王红 报道

本报1月10日讯 “昨天在
美团网上团了两张亚马逊巴西
烤肉的自助餐劵，可到店里吃完
饭后烤肉店就是不给开发票，这
不是逃税吗？”10日上午，芝罘区
的代女士向记者反映。

据代女士介绍，昨天她在美
团网上团购了两张南大街附近
的亚马逊巴西烤肉的自助餐券，
每位49元，原价是59元/位。到店

内就餐完毕后，代女士习惯性索
要发票，没想到被该店服务人员
拒绝，并表示若要开发票就要按
原价消费，也就是补交原价与团
购价的差额10元/位。

“以前也团购过餐券，就给
开了发票。”代女士发出疑问，饭
店经营不应该开具发票吗？

经常在网上团购餐券的小
李也表示，在他的多次团购经历
中，很少有商家愿意给团购顾客
开发票。“商家对于按原价消费

的顾客都是发票能免则免，要么
就用饮料顶，更别说团购顾客
了。”小李说。

10日上午，记者在美团网上
找到代女士所说的这家烤肉店，
并以消费者身份致电询问，服务
人员明确回答，团购客人没有发
票。

随后，记者又在团购网上随
机选取了3家餐馆一一询问，其
中只有上夼西路的惠兴涮烤屋
回答可以开发票，但服务人员表

示，只能给其他饭店的发票。
问及为何不给开发票，这几

家店的服务人员均表示，团购价
比原价优惠很多，利润较低。

烟台市地税局征管科负
责人回应，按照规定，消费者
在餐馆消费，经营者必须给消
费者开具消费发票，如有拒开
发票的行为，消费者可以向税
务部门举报，一经查实，按规
定可处餐馆经营者1万元以内
的罚款。

春节旅游报价

泰国游涨五成

□记者 齐金钊 报道

本报1月10日讯 春节临近，
烟台各大旅行社春节旅游线产品
纷纷上架，一些热门线路开始迎来
预订高峰。10日，记者走访烟台旅
游市场发现，虽然今年春节期间热
门旅游线路价格普涨五成以上，不
过市民的出游热情依然不减，许多
团期定在大年二十九前后的旅游
线路现在就已经售罄。

“春节旅游线路报价已经在10

天前全出来了，一些热门线路已经
预订得差不多了。”烟台中青旅工
作人员于晓晴告诉记者，春节旅游
线路出来后，很多有出行计划的市
民已经纷纷确定了行程，像海南、
新马泰等线路在春节期间都很走
俏，其中大年二十九的泰国6日游
线路更是早早就报满了。

随着春节出游的火热，热门线
路的报价也水涨船高。记者从烟台
多家旅行社了解到，现在3000多元
的海南游产品，春节期间的报价涨
至5000元左右，泰国游线路也将从
现在的4000元涨至6000元，涨幅都
已经超过五成。

“春节是传统的出游高峰，时
间充裕的市民可以适当错峰出
行。”烟台中国国际旅行社副总经
理李军介绍，随着机票和住宿价格
的变动，春节出游的价格呈抛物线
状变化，除夕前后两三天报价最
高，随着春节的结束，价格会逐渐
恢复平稳。

□记者 孙芳芳 报道

本报1月10日讯 今年元
旦，是塑化剂风波后白酒行业迎
来的第一个传统节假日，然而不
仅白酒销售逆市降价促销，节假
日过后本该繁荣的白酒回收市
场也受到波及。往年礼品回收的
大头儿高档白酒，在今年的礼品
回收市场上却受冷落了。

“市场价1500多元的酒，现
在回收价只有800元，很多人一
听就不想卖了，毕竟去年的价格
都在1000块钱以上。”在红利市
场附近经营礼品回收生意的老
于告诉记者，今年白酒回收生意
十分冷清，每瓶回收价落了两三
百元。

“也不是我们故意压价，实
在是卖不上价，我手里已经压了

不少货，根本无利可图。”前期高
价收的货一直没能出手，老于有
些无奈。

“以 5 3度飞天茅台为例，
去年回收价是一瓶1150元，但
今年的回收价只有800元。”老
于告诉记者，往年元旦以后礼
品回收市场就迎来了一个小
高峰。“高档白酒以前是送礼
的大头，但是今年没几个打听

的人。”
礼品回收市场上不受待

见，零售市场上也很冷清。“根
本卖不动，一点也看不出旺季
来。”三站酒水批发市场上经
营酒水的姜保旭叫苦不迭，春
节前本来应该是白酒消费的
旺季，但是他却丝毫看不到起
色。“一上午卖个三瓶五瓶，有
时候一天都不开张。”

白酒回收价每瓶落了两三百
往年礼品回收的大头，今年却受冷落

物流行业的人工成本不断上涨。（资料片）记者 秦雪丽 摄
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